

Der Oberbürgermeister

Landeshauptstadt Erfurt . Der Oberbürgermeister . 99111 Erfurt

Fraktion DIE LINKE. Erfurt
Frau Stange
Fischmarkt 1
99084 Erfurt

**Drucksache 2471/21; Anfragen nach § 9 Abs. 2 GeschO;
Letter of Intent Provinz Guizhou**

Journal-Nr.:

Sehr geehrte Frau Stange,

Erfurt,

Ihre o.g. Anfrage beantworte ich wie folgt:

1. Wann und zu welchen Inhalten stand die Erfurter Stadtverwaltung seit der Unterzeichnung des "Letter of Intent" am 25.11.2017 mit der chinesischen Provinzregierung der Region Guizhou in Kontakt?

Bei der im Jahr 2017 durchgeführten Reise der damaligen Bürgermeisterin der Landeshauptstadt Erfurt in den autonomen Bezirk Qiannan Buyi gab es von Seiten der Stadt Erfurt keinen Auftrag zum Abschluss einer bindenden Vereinbarung. Daher wurden weder von der Bürgermeisterin noch vom Oberbürgermeister auf der Grundlage des Berichts der Bürgermeisterin, wie es amtsüblich ist, in Auswertung der Reise die üblichen schriftlichen Anweisungen zur weiteren Verfahrensweise mit den Ergebnissen an die zuständige Fachabteilung Protokoll/Internationale Verbindungen gegeben.

2. Welche Schritte plant die Stadtverwaltung für wann zur Umsetzung des "Letter of Intent"?

Auf Wunsch eines Vermittlungsagenten für die Verbindung der Wirtschaft, der die Delegation privat auf eigenen Wunsch und damit ohne Mandat der Stadt Erfurt begleitete, wurden von Seiten des Oberbürgermeisters eine Tiefenkontrolle der Umstände der Reise sowie deren Resultate vorgenommen. Durch die Fachabteilung Protokoll/Internationale Verbindungen konnte jedoch nur das Nichtvorliegen eines "Letters of Intent" festgestellt werden. Dies wurde auch so kommuniziert. Eine weitere Kontrolle der Aktenlage durch den persönlichen Referenten des Oberbürgermeisters hat keine anderen Fakten hervorgebracht. In diesem Zusammenhang ist bemerkenswert, dass es von Seiten der Provinz in den letzten Jahren keinerlei Anfragen oder zumindest Nachfragen zur Reise der damaligen Bürgermeisterin gab.

Seite 1 von 2

3. Aus welchen Gründen kam es nicht zur, für den April 2021, geplanten Onlinekonferenz?

Aus Sicht des Oberbürgermeisters gibt es nach Prüfung aller genannten Umstände keine Verpflichtung von Seiten der Stadt Erfurt einen wie auch immer gestalteten Umgang mit der Provinz Qiannan Buyi in Miao (Guizhou) aufzubauen, auch nicht in Onlinekonferenzen. Der gesamte Schwerpunkt der politischen, wirtschaftlichen und kulturellen Beziehungen in China liegt für die Stadt Erfurt bei unserer Partnerstadt Xuzhou. Das galt im Übrigen bereits vor der Reise der Bürgermeisterin.

Mit freundlichen Grüßen

A. Bausewein